



シリーズ タンチョウ

Vol. 329

鶴居・伊藤タンチョウサンクチュアリ

櫻井真弓

〒085-1205 鶴居村中雪裡南 ☎64-2620/FAX64-2239

鶴居 タンチョウ

検索



幌呂小学校高学年の総合的な学習の時間

「鶴居のシンボル タンチョウのみりよくを知ろう 伝えよう」

長年タンチョウの給餌活動に取り組んでいる幌呂小学校では、総合的な学習の時間でタンチョウについて学んでいます。今年度は高学年が「鶴居のシンボル タンチョウのみりよくを知ろう・伝えよう」というテーマで、総合的な学習に取り組んでいます。

この学習の最終目的は、冬のサンクチュアリで観光客にタンチョウガイドをすることと、地域参観日での発表です。学習の最後を飾る伝える活動に向けて、まずはタンチョウについて知るところからスタートしました。

5月23日、幌呂小学校の5、6年生6人が、サンクチュアリを訪れました。まず、子どもたちにタンチョウの大きさや重さについて質問しました。「身長は180cm、重さは80kg」という回答もありましたが、実際のタンチョウの身長は約145cm、重さは8kg前後です。そこで、サンクチュアリにある実寸大パネルや、同じ重さのぬいぐるみを使ってタンチョウの大きさや重さを感じてもらいました。タンチョウは大きな鳥というイメージ先行で、実際のタンチョウより大きく重いと思い込んでいた子どもたち。でも、展示を使って体感することで、数字的には考えていたより小さく軽かったにも関わらず、自分より背が高いタンチョウ、軽々とは抱えることができないタンチョウの大きさに驚いていました。自分が感じた驚きが、伝える側に立った時に、きっと役立つと思います。



タンチョウと背比べ

その後は、本物のタンチョウの羽に触れてもらい、フワフワの羽の保温力を感じてもらいました。また、タンチョウが何を食べているのかを学ぶプログラム「タンチョウの食べ物なあに」を実施し、皆で相談したり考えたりして、タンチョウの食べ物について学びました。自分の感覚や、自分で考えて導き出した答えが、学習の後半のタンチョウのことを伝える活動に生かされることと思います。

〈続・情報提供のお願い〉

「広報つるい4月号」で情報提供のお願いをしていました、鶴居中学校のタンチョウの餌づくりについてです。先日、情報を下さった方にお借りした「鶴居中学校開校50周年記念誌」にも、タンチョウの餌づくりについて記載がありました。もしかして、鶴中の餌づくりは、最近まで続いていたの？ 私の疑問は深まるばかりです。まだまだ情報を集めていますので、ご協力をお願いいたします。